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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Penerapan Manajemen Kurikulum dalam Meningkatkan 

Mutu Madrasah di MA Al-Ma’arif Panggung Tulungagung” ini ditulis oleh 

Jauharotun Nafisah, NIM. 12207173033, Jurusan Manajemen Pendidikan Islam, 

Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) 

Tulungagung, pembimbing Dr. H. Masduki, M.Ag. 

Kata Kunci : Manajemen, Kurikulum, Mutu Madrasah 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya fenomena rendahnya mutu 

pendidikan di Indonesia pada setiap jenjang pendidikan. Dalam mengatasi 

permasalahan tersebut, maka perlu adanya upaya yang maksimal dalam 

pengelolaan madrasah khususnya dalam bidang kurikulum. Manajemen kurikulum 

di MA Al-Ma’arif Panggung Tulungagung terdapat program unggulan untuk 

meningkatkan mutu madrasah, diantaranya program unggulan ketrampilan yang 

meliputi tata kecantikan rambut dan kulit, tata boga, tata busana, dan teknik 

pengelasan, serta program tahfidz Al-Qur’an.  

Fokus penelitian pada penelitian ini adalah (1) Bagaimana perencanaan 

kurikulum dalam meningkatkan mutu madrasah di MA Al-Ma’arif Panggung 

Tulungagung?, (2) Bagaimana pelaksanaan kurikulum dalam meningkatkan mutu 

madrasah di MA Al-Ma’arif  Panggung Tulungagung?, (3) Bagaimana evaluasi 

kurikulum dalam meningkatkan mutu madrasah di MA Al-Ma’arif  Panggung 

Tulungagung?. Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah untuk 

mendiskripsikan perencanaan kurikulum, pelaksanaan kurikulum, dan evaluasi 

kurikulum di MA Al-Ma’arif Panggung Tulungagung. 

Metode penelitian yang digunakan (1) Pendekatan penelitian yang 

digunakan adalah kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus, (2) Teknik 

pengumpulan data menggunakan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi, 

(3) Teknik analisis data yang digunakan adalah pengumpulan data, reduksi data, 

penyajian data dan penarikan kesimpulan, (4) Pengecekan keabsahan data 

dilakukan dengan kepercayaan (credibilitas), keteralihan (Transferability), 

kebergantungan (dependability), dan kepastian ( confirmability ). 

Hasil penelitian menunjukkan (1) Manajemen kurikulum diawali dengan 

kegiatan perencanaan kurikulum yang dilaksanakan pada awal tahun ajaran dengan 

dipimpin oleh kepala sekolah dan dibantu oleh wakil kepala sekolah bidang 

kurikulum untuk menyusun kurikulum satu tahun kedepan dengan menggunakan 

hasil rapat evaluasi kurikulum sebagai bahan pertimbangan. Dalam kegitan 

penyusunan kurikulum dibentuk tim pengembangan kurikulum yang terdiri dari 

kepala sekolah, waka kurikulum, seluruh pendidik dan tenaga kependidikan, dan 

komite madrasah. Kurikulum yang diterapkan selama masa pandemi ini adalah 

kurikulum darurat, yakni dilaksanakan dengan cara daring (online) dan luring (tatap 

muka). Dalam hal ini madrasah melakukan kerjasama dengan tim satgas madrasah 

dan tim IT supaya proses pembelajaran bisa berjalan dengan lancar dan 

terkondisikan sesuai peraturan protokol kesehatan. (2) Kegiatan belajar mengajar 

di MA Al-Ma’arif Panggung ini mempunyai khas tersendiri. Karena madrasah ini 
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berada di bawah naungan Yayasan Pondok Pesantren, sehingga mempunyai 

kebiasan hidden curiculum yang bagus seperti halnya pembiasaan setiap pagi siswa 

dibiasakan untuk mendengar musik Islami, asmaul husna, murottal yang 

dioperasikan dari kantor pusat. Selain itu siswa juga dibiasakan untuk membaca 

surat Yasin dan berdo’a sebelum dimulai kegiatan pembelajaran. Untuk 

meningkatkan mutu madrasah menjadi lebih baik, terdapat program unggulan yang 

dimiliki MA Al-Ma’arif Panggung diantaranya program tahfidz yang wajib diikuti 

untuk jurusan IIK (Agama) dengan metode menghafal  one day one ayat, dan 

program ketrampilan yang meliputi ketrampilan tata kecantikan kulit dan rambut, 

tata boga, tata busana, dan teknik pengelasan. (3) Pelaksanaan evaluasi kurikulum 

di MA Al-Ma’arif Panggung Tulungagung dilaksanakan secara dadakan atau 

spontanitas, seperti rutinitas kepala madrasah dalam kesehariannya melakukan 

kunjungan ke setiap kelas dan memantau proses kegiatan belajar. Selain itu evaluasi 

juga dilaksanakan secara periodik atau terjadwal, yaitu dengan adanya supervisi 

guru dan evaluasi madrasah. Evaluasi pembelajaran pada siswa dilaksanakan oleh 

masing-masing guru mapel untuk perharinya, sedangkan untuk evaluasi secara 

umum madrasah melaksanakan Penilaian Tengah Semester, Penilaian Akhir 

Semester dan Penilaian Akhir Tahun yang dilaksanakan di kelasnya masing-

masing. Untuk evaluasi kurikulum  dilaksanakan oleh pengawas madrasah dari 

kemenag kabupaten dan Kanwil Jawa Timur. 
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ABSTRACT 

 

This thesis with the title "Implementation of Curriculum Management in Improving 

the Quality of Madrasah at MA Al-Ma'arif Panggung Tulungagung" was written by 

Jauharotun Nafisah, NIM. 12207173033, Department of Management of Islamic 

Education, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, State Islamic Institute (IAIN) 

Tulungagung, supervisor Dr. H. Masduki, M.Ag. 

Keywords: Management, Curriculum, Madrasah Quality 

This research is motivated by a phenomenon the low quality of education in 

Indonesia at every level of education. In overcoming these problems, it is necessary 

to have maximum efforts in madrasah management, especially in the field of 

curriculum. Curriculum management at MA Al-Ma'arif Panggung Tulungagung 

has excellent programs to improve the quality of madrasah, including superior skills 

programs covering hair and skin beauty, culinary, fashion and welding techniques, 

as well as the Al-Qur'an tahfidz program. 

The research focus in this study is (1) How is the curriculum planning in 

improving the quality of madrasah in MA Al-Ma'arif Panggung Tulungagung ?, (2) 

How is the implementation of the curriculum in improving the quality of madrasas 

at the MA Al-Ma'arif Panggung Tulungagung skills ?, (3) How is the evaluation of 

the curriculum in improving the quality of madrasas at the MA Al-Ma'arif 

Panggung Tulungagung skills ?. As for the purpose of this study is to describe 

curriculum planning, curriculum implementation, and curriculum evaluation at MA 

Al-Ma'arif Panggung Tulungagung. 

The research method used (1) The research approach used is qualitative with 

the type of case study research, (2) The data collection technique uses observation, 

interview, and documentation techniques, (3) The data analysis technique used is 

data collection, data reduction, and presentation. data and drawing conclusions, (4) 

Checking the validity of the data is done by trust credibility, transferability, 

dependability, and confirmability. 

The results showed (1) Management The curriculum begins with curriculum 

planning activities carried out at the beginning of the school year led by the 

principal and assisted by the vice principal in the field of curriculum to compile the 

curriculum for the next year using the results of the curriculum evaluation meeting 

as material for consideration. In the formulation of the curriculum, a curriculum 

development team was formed consisting of the principal, the curriculum staff, all 

educators and education personnel, and the madrasah committee. The curriculum 

applied during this pandemic is an emergency curriculum, which is implemented 

online and offline (face to face). In this case the madrasah collaborates with the 

madrasah task force team and the IT team so that the learning process can run 

smoothly and be conditioned according to the health protocol regulations. (2) 

Teaching and learning activities at MA Al-Ma'arif Stage have their own 

characteristics. Because this madrasah is under the auspices of the Pondok 

Pesantren Foundation, so it has a good hidden curiculum habit as well as habituation 

every morning students are accustomed to listening to Islamic music, Asmaul 
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Husna, Murottal which is operated from the head office. In addition, students are 

also accustomed to reading the Yasin letter and praying before starting learning 

activities. To improve the quality of madrassas for the better, there are excellent 

programs owned by MA Al-Ma'arif Panggung including the tahfidz program which 

must be followed for the IIK (Religion) department with the one day one verse 

memorization method, and a skills program that includes skin beauty skills and hair, 

culinary, fashion, and welding techniques. (3) Implementation of curriculum 

evaluationat MA Al-Ma'arif Panggung Tulungagung it is carried out impromptu or 

spontaneously, such as the routine of a madrasa principal in his daily routine of 

visiting each class and monitoring the process of learning activities. In addition, 

evaluations are also carried out periodically or on a scheduled basis, namely through 

teacher supervision and evaluation of madrasahs. Learning evaluation in students 

is carried out by each subject teacher for a day, while for evaluation in general 

madrasas carry out Mid-Semester Assessments, End-of-Semester Assessments and 

Year-End Assessments which are carried out in their respective classes. The 

curriculum evaluation was carried out by madrasah supervisors from the Ministry 

of Religious Affairs and the Regional Office of East Java. 
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 الملخص
هذا البحث العلمي بالموضوع "التطبيق لإدارة منهج الدراسي في تطوّر جودة المدرسة الإسلامية بالمدرسة 

، قسم ١٢٢٠٧١٧٣٠٣٣الثانوية الإسلامية المعرف بانججونج تولونج أجونج" كُتبت به جوهرة النافسة، رقم القيد 
دكتور الحاج الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، المشرف ال إدارة التربية الإسلامية، كلية التربية والعلم المعلم، الجامعة

 مسدوكي، الماجستير.

 إدارة، منهج الدراسي، جودة المدرسة الإسلاميةالكلمات الرئيسية: 

يخلّف هذا البحث كون واقع جودة التربية الأسفل لإندونسي في كل مرحلة التربية. في حل هذا المشكلة 
المدرسة الإسلامية والخاصة بمنهج الدراسي. في إدارة منهج الدراسي بالمدرسة الثانوية فلنا المحاولة اشديد بإدارة 

الإسلامية المعرف بانججونج تولونج أجونج كان البرنامج التفضيل لتطوّر جودة المدرسة الإسلامية، ومنه البرنامج 
 رنامج حفظ القر،ن.زببا،، تقنية اززب، وبالتفضيل للمهارة التي تحتوي على مهارة الجمال لبشرة وشعر، الطبخ، مزين الأ

( كيف خطة منهج الدراسي في تطوّر جودة المدرسة الإسلامية ١الركائز من هذا البحث العلمي وهي ) 
( كيف عملية منهج الدراسي في تطوّر جودة ٢بالمدرسة الثانوية الإسلامية المعرف بانججونج تولونج أجونج؟ )

( كيف تقويم منهج الدراسي ٣ثانوية الإسلامية المعرف بانججونج تولونج أجونج ؟  )المدرسة الإسلامية بالمدرسة ال
 في تطوّر جودة المدرسة الإسلامية بالمدرسة الثانوية الإسلامية المعرف بانججونج تولونج أجونج؟

( نموذج البحث المستخدم بحث الكيفي بمنهج البحث لدراسة 1منهجية البحث الممستخدمة ) 
( تحليل البيانات المستخدم هو جمع 3( طريقة جمع البيانات بإستخدام الملاحظة والمقابلة والوثيقة. )2)الواقعية. 

( إجرا، تحقيق نتائج البيانات على إعتماد وإنتقال وإتكال 4البيانات وتقصير البيانات وعرض البيانات والإستنتاج. )
 وتيقن.

اسي بنشاط خطة منهج الدراسي المجرى في أول العام ( يبدأ إدارة منهج الدر ١تظهر نتائج البحث هي: )
الدراسي أمر به رئيس المدرسة ويعُدّ به نائب رئيس المدرسة لنطاق منهج الدراسي لتأليف منهج الدراسي في السنة 
القادم بإستخدام نتائج مكتنز تقويم منهج الدراسي كمادة التعليل. في نشاط تأليف منهج الدراسي يتألف فرقة تطور 
منهج الدراسي التي تحتوي على رئيس المدرسة وإدارة منهج الدراسي وجميع المعلمين ووظائف التربية ولجنة المدرسة 
الإسلامية. منهج الدراسي التطبيقي طلما هذا عصر الجائحة منهج الإضطراري، وهو إجرا،ه من خلال داخل 

ة التواصل سلامية مع فرقة وحدة المدرسة الإسلامية وفرقالإنترنيت وخارج الإنترنيت. في هذا الحال تتعاون المدرسة الإ
( نشاط التعليم في هذه المدرسة الثانوية 2التكنواوجيا لكي عملية التعليم عامر ومتوقف على تنظيم مراسم الصحية. )

لذالك و  الإسلامية المعرف بانججونج لها الخاصة لأن هذه المدرسة الإسلامية تحتى المشرف مؤسسة المعهد الإسلامي
لها بيئة سرّ المنهج الجديد كإستماع الموسيقي الإسلامي وأسما، الحسنى وقرا،ة القر،ن من المكتب الرئيس. فضلا عن 
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ذالك يمرس الطلاب لقرا،ة يس ودعا، قبل يبدع نشاط التعليم. لتطوّر جودة المدرسة، يكون البرنامج التفضيل في 
، وبرنامج تحفيظ اللازبمي لقسم العلوم الدينية بطريقة الحفظ "الأية في اليوم"المدرسة الثانوية بانججونج وهو برنامج ال

( إجرا، عملية التقويم 3المهارة الذي يحتوي على مهارة الجمال لبشرة وشعر، الطبخ، مزين الأزببا،، وتقنية اززب. )
ئيس المدرسة في ي، كممارسة ر لمنهج الدراسي في المدرسة الثانوية الإسلامية المعرف بانججونج تولونج أجونج تلقائ

يوميته وهي عيادة الفصل ومراقبة عملية التعليم. فضلا عن ذالك إجرا، تقويم دوريّّ، وهو من خلال كون قاوم المعلم 
را، وتقويم المدرسة الإسلامية. تقويم التعليم في المتعلمين المجرى به كل المعلم المادة ليوميه، وبينما لتقويم بشكل عام، إج

رسة إختبار نصف الفصل، إختبار أخر الفصل، وإختبار أخر السنة في كل صف المدرسة.لإجرا، تقويم منهج المد
 الدراسي به حريس المدرسة الإسلامية من وزبارة الدين للدائرة ومكتب الوازية لجوى شرقية.

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


